
1 

108學年第 1學期師生座談會「學務長與學生座談」會議紀錄 

◎ 時間：108年10月21日(一)上午11：10至12：30 

◎ 地點：光復校區國際會議廳第二演講室 

◎ 主席：洪學務長  敬富                         紀錄：陳建良 

◎ 出席人員：如簽到簿 

壹、 主席致詞： 

 一、介紹與會主管：(略)。 

 二、歡迎大家的參與，希望透過每學期一場正式的座談會，分享看 

     法與建議，歡迎隨時提出問題我們會竭誠地予以協助。 

貳、上次(108.5.27)座談會提問及最新執行情形：(如會議資料，已

於會場逐條審視確認) 

參、本次會議提問及解答：(如會議資料，已於會場逐條審視確認) 

肆、自由提問： 

  ※電通所鄭心和同學： 

同寢室室友確診登革熱，敬三宿舍實施登革熱噴藥未事先告知，

導致來不及收拾環境與衣物，造成困擾。 

 

  ※住服組臧台安組長： 

 衛生單位對疑似個案於寢室內實施壓罐(只有煙霧)，且

於作業前才通知住宿服務組。宿舍管理員及輔導員都有

以電話緊急通知住宿同學，但兩位住宿生均未接聽手機 

。依據衛生單位傳染病防治辦法之規定，本校住宿服務組須配合

辦理不得拒絕。 

  

  ※學務處洪敬富學務長： 

    當前應以公共衛生安全為重，以避免登革熱疫情擴散。相關單 

    位均是依法行政，若噴藥作業造成同學生活上的不便，請同學 

    諒解。 
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  ※土木系張承翰同學： 

成功大學 App為什麼下架，變成網頁版？建議以更新的方式繼續

提供 App的服務。 

   

  ※計網中心陳敬組長： 

    106年國發會發函通知各機關(構)、學校開發之行動化服務(APP) 

應進行資安檢測後始得上線供使用者下載使用。根據國發會的資 

訊技術演進採取階段性策略，引入網站開發技術以「響應式設計」 

(RWD)方式，使機關網站可隨不同行動載具自動調整版面以取代 

行動版網站。本系統使用 PWA技術(包含 RWD與離線瀏覽等技術) 

開發新版系統，雖為網頁，卻與舊版成大 APP一樣擁有安裝、離 

線瀏覽等 APP功能，開發的系統可以跨 iOS與 Android兩個平台 

，不須再分別開發兩套系統，可以降低開發成本。 

  

※土木系張承翰同學： 

建議原成功大學 App之校園簡圖資訊繼續保留，改版後的校園地

圖所呈現的資訊太繁瑣。 

 

※計網中心陳敬組長： 

目前已有規劃加入圖片版的校園地圖，預計 11月初可以上線。   

   

※建築所尤思喻同學： 

建議補強收集成大相關的歷史刊物。成大建築系曾在西元

1954-1955年間發行「今日建築」校內刊物，內容記錄台灣當代

建築師重要作品，惟成大圖書館與建築系中，未能查閱該刊物之

電子檔或文本，十分可惜。 

 



3 

  ※圖書館廖敬華秘書： 

    將查核校內外圖書館或系館內是否有館藏，確認是否能提供本校 

師生資源或取得管道後再回覆。 

 

  ※通識教育中心王秀雲副主任： 

    「今日建築」期刊國家圖書館有典藏，建議圖書館向國圖商借， 

    掃描或複印後於本校典藏。 

 

  ※學務處洪敬富學務長： 

本校成立較早的系所如機械系、化工系等，如果能將系所的出版

品蒐羅完整，也可以成為本校完整保留重要文化資產的成果。 

 

  ※電機系謝旻恩同學： 

建議強化導生制度。目前是以獎勵機制來鼓勵導生制度的實施 

，學生也有主動尋求協助的能力，但學生仍會遇到很多困境需要

被協助，建議強化導生制度如增加跟導師會談的頻率，或有機制

更換所屬小組的導師。 

 

  ※學務處洪敬富學務長： 

導生制度目前是由各系所自行規劃與設計運作方式，校方是支持

與鼓勵老師自主投入，非屬強制性的規定。當同學有需要協助時，

每一位老師都可以提供諮詢，並不僅限於班導師。如有心理或情

緒方面的問題，心理師也可以提供必要的協助。請心輔組找時間

約談同學，深入了解同學的需求，提供必要的協助。 

   

   

  ※經濟系鄭雨柔同學： 

勝二舍與勝三舍之間的道路上設有多種障礙物，導致路面不平整，

另外，勝二舍及勝八舍附近的腳踏車停放區之間的路面破損，造
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成身障同學通行上的不便與危險，建議校方改善，以維護同學行

的安全。 

 

  ※住服組吳仁琥先生： 

宿舍區的道路設有車阻與減速坡，主要目的在提醒騎車經過的

同學減速慢行。路面不平整及便利身障同學通行部分，會後將會

同總務處現勘，並設法改善。 

 

  ※營繕組陳君達技正： 

    配合會勘。 

 

  ※學務處洪敬富學務長： 

住宿同學可以透過各種管道如宿民大會，即時反映問題讓校方來

協處。 

 

  ※電機系楊子右同學： 

學校對非社團成員的學生所提供的活動及討論空間不足，尤其是

在期中及期末考前，會有學生自習的空間不足的問題。 

   

  ※活動組張松彬組長： 

    第二學生活動中心芸青軒有提供非加入社團的同學們進入討論

的空間，同學們只要刷學生證就可進入討論，但芸青軒不提供個

人閱讀、飲食和休息。但目前因防疫登革熱暫時實施公共衛生安

全管制，禁止進入使用。 

 

 ※教務處羅偉誠副教務長： 

教務處致力於規劃完善及良好的教學環境，本校各學院系所有規

劃學生自習空間，同學準備期中及期末考試時，可多加利用。 
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 ※課務組呂秋玉組長： 

有關學生自習空間，除新 K館及宿舍區有提供學生自習空間外，

教務處亦請各系所規劃系所學生自習空間，同學們可至教務處課

務組網頁查詢各系所自習空間的相關資訊。同學對於公告之各系

所自習空間如有疑問，可與課務組聯絡，課務組會與系所協調確

認。 

 

 ※研發處謝孫源研發長： 

舊總圖即將在 11月 14日重新開幕，提供同學閱讀及活動的空間。

規劃使用空間是以學生為主體：1樓為未來的智慧生活體驗區；2

樓為閱讀、討論及跨域展演空間；3樓提供學生新創團隊使用，

屆時學校的創新育成中心團隊也會加以輔導。另外同學有創新與

創意的活動，也可以向校方提出使用申請。 

  

 ※電機系楊子右同學：  

   舊總圖於 11月 14日重新開幕後，3樓只提供學生團隊使用嗎？ 

   有開放學生個人活動使用嗎？  

 

 ※研發處謝孫源研發長： 

舊總圖的空間規劃是經過校規會討論，學生代表也有參與。該建

築為古蹟，設計圖也呈報文資處等單位認證後學校按圖施工。研

發處負責的部分為行政程序。雖然目前只是概念式的空間規劃，

相信只要同學有創意發想並提出計畫，基於活化空間的理念，細

節方面校方會希望與同學有更多的討論後來達成共識。 

  

※會計系黃思齊同學： 

  校內社團眾多但第一活動中心空間有限，第二活動中心因登革熱疫 

  情目前管制使用，且討論室空間僅能容納 5-6人使用，而大部分系 

  館教室並不開放學生社團使用或是有需要付費使用等情形。建議學 
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  校可以統整校內閒置的小型空間，並進行空間調整規劃，提供學生 

  社團活動使用，另外，未來在設計與規劃校園空間時，也能將學生 

  社團活動需要的空間納入考量。 

  

 ※學務處洪敬富學務長： 

登革熱疫情已趨緩，第二活動中心的空間管制預計可於月底解除，

社團活動空間不足的問題可以獲得紓緩，請各行政單位持續統整

閒置空間，也期望學生第三活動中心可以成案。同學如有發現校

內或系上有適合社團活動使用的閒置空間，可以共同努力向主管

單位爭取開放使用。 

 

 ※電機系謝旻恩同學： 

2013年學校舉辦為新設廣場命名的票選活動，其中「南榕」以高

票獲選，最後卻被校方以政治敏感為由否決本案，近期校內對政

治議題的討論逐漸開放，例如「反送中」議題的討論及連儂牆的

活動發起等，是學校對社會責任的回應。建議學校順應民主開放

的潮流，及尊重當時與會成員包括學生的意見，將南榕廣場命名

案納入考量。 

 

 

 ※事務組劉芸愷組長： 

   「本校各項空間命名是依據「校園空間命名作業要點」辦理，屬 

全校性公用共同空間，依校園空間之性質，由空間管理單位提出 

建議名稱及闡明命名，並提交主管會報，經校務會議通過後，公 

告周知。」 

  

 ※研發處謝孫源研發長： 

   這個問題要很慎重處理，因為牽涉層面較廣，且很多議題要深入 

   討論，建議學務長裁示將本案攜回研究。 
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  ※學務處洪敬富學務長： 

   這個議題已超過本次會議的權限，也如研發長所提，因為牽涉層 

   面較廣，本案納入研討。 

 

※總務處會後補充： 

1.經查本校 103年 1月 15日 102學年度第 2次校務會議延會紀錄，

本案經與會代表表決,決議取消廣場命名。 

2.本案如有共識，須依據本校「校園空間命名作業要點」第 4點規 

定程序辦理。 

 

伍、主席結論： 

同學若還有任何問題，可以交給承辦單位或學生會權益部。本次

會議感謝大家熱烈參與，有任何問題都能隨時提出，謝謝大家。 


